

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Ferradores, 15, bajo.

Año III. — NÚM. 568

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Alhambra.

Jueves 26 de Agosto de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

Carta de Madrid

Madrid 25 de Agosto 1897.

Lo del día.

Todos los comentarios de anoche y de hoy han sido claro está, para la carta de Martínez Campos. Los liberales le atribuyen, como consecuencia ineludible y próxima, la caída de los conservadores.

Estos se defienden de ese supuesto con bastante habilidad. Las opiniones del general Martínez Campos ya las conocía en Madrid el general Azcárraga que ayer mismo dijo de ellas que no le dan frío, ni calor. Y al conocerlas el general Azcárraga también ha tenido que conocerlas Su Magestad antes de resolver el problema político. Luego cuando S. M. ha ratificado los poderes al general Azcárraga es que Martínez Campos no es como dicen muchos, el factor obligado de las crisis. Así argumentan los ministeriales diciendo que se acabaron ya las corazonadas.

La importancia de la carta es para el señor Silvela. A este indudablemente le da mucha fuerza en el pleito de la jefatura. No creemos que tenga otros alcances.

Alcance de noticias.

Madrid 25 (6:30 tr.)

Telegrama oficial: Habana 24.—Novedades desde mi parte del día 19.

En Cuba insurrectos tuvieron 50 muertos, 3 prisioneros, 7 armamentos; 2 caballos y 2 presentados sin armas; nosotros 15 muertos, 19 heridos.

En las Villas los insurrectos 35 muertos, un prisionero; 11 armamentos, 29 caballo 50 presentados con armas y 63 sin ellas; nosotros 13 heridos. En Matanzas los insurrectos 23 muertos, 3 prisioneros 5 armas, 5 caballos, 5 presentados con armas y 31 sin ellas; nosotros un herido.

En provincia Habana los insurrectos 31 muertos, 7 prisioneros 26 armas, 42 caballos, 7 presentados con armas y 17 sin ellas, nosotros 2 muertos y 4 heridos.

En Pinar los insurrectos 29 muertos, 4 armas, 22 presentados con armas y 56 sin ellas.—Weyler.

—Han sido concedidos dos meses de licencia al maquinista jefe don Nicolás Contreras que reside en Ferró.

—Ha fundado en Valencia el cañonero «Cocodrilo».

—Ha salido de Vigo el cañonero «Leader» y el torpedero «Virago» ambos de nacionalidad inglesa.

—Telegrafian de San Petersburgo que Faure ha visitado todas las embajadas dejando tarjeta. El número de regalos que está recibiendo es extraordinario. El banquete en la embajada de Francia fué de sesenta cubiertos. La lluvia deslució las iluminaciones.

—Telegrafian de San Sebastián que el general Azcárraga ha puesto a la firma de la Reina el decreto disponiéndose en el cargo de vocal del consejo Supremo de Guerra y Marina el Sr. Martínez Espinosa y nombrando para reemplazarle al contralmirante don José Navarro. A las tres ha salido el Sr. Azcárraga para Madrid. Se asegura que al llegar aquí celebrará consejo de ministros. Sigue comentándose la carta del general Martínez Campos. El Sr. Dato que ha salido hoy de San Sebastián se cree irá a Málaga para conferenciar con Silvela.

—El «The Daily Maily» de Londres publica un telegrama de Deodessa diciendo que anoche hubo en aquella importante ciudad iluminaciones en honor de Faure y manifestaciones que luego de generaron en carácter antialéman. Los vendedores fueron desposeídos de los periódicos alemanes y varios súditos de esta nación fueron maltratados por el populacho.

—El alcalde de San Petersburgo al ofrecer los presentes de rúbrica a Faure pronunció expresivas frases por la unión de Francia y Rusia, contestándole Faure en iguales términos.—Almodobar.

Ojeada a la Prensa

El suceso del día es la carta del general Martínez Campos que ha publicado «La Correspondencia».

«El Imparcial» dice acerca de dicho documento lo siguiente:

La «Correspondencia de España» publicó anoche la anunciada carta del general Martínez Campos.

Es esa carta uno de los documentos

más interesantes que han visto aquí la luz desde hace mucho tiempo. Se refleja en él, de la manera más trasparente, no ya el criterio del general sobre los sucesos últimos, sino el alma entera de dicho señor.

Indudablemente la carta, cuyo texto va en otro lugar de este número, no estaba destinada a la publicidad. Lo dice claramente en su párrafo postrero. Mas por eso mismo es de superior valía, y no debe sentir remordimiento alguno la persona a quien iba dirigida y que ha permitido su inserción en las columnas de nuestro citado colega.

La nota franca, sincera, que en el seno de la intimidad viene a dar el general Martínez Campos, es oro puro, aquí, donde en todos los órdenes de la vida pública, parece que no nos ha quedado más que papel.

Muchas veces hemos hecho la observación de que de las dos fases principales de la existencia, la exterior, de representación, casi teatral, y la íntima, la verdadera, la sentida, la noble, la sola, en la cual dentro de los actos de la humanidad puede estar Dios, nuestros políticos se habrían quedado únicamente con la primera.

De ahí, de la sinceridad sistemática, del miedo a la realidad, de la farsa continua proviene la mezquindad del resultado en todo lo que se relaciona con el bien de la nación.

Por esa causa nosotros, convencidos de que la política llevada por tales cauces no puede menos de ser tristísima esterilidad, luchamos afanosamente contra ella en nuestra esfera de acción y en la medida de nuestras fuerzas. Y por eso también aplaudimos con toda nuestra alma todo rasgo que significa franco reconocimiento del poder y la eficacia de la verdad.

De rasgos de esa índole está llena la carta del general Martínez Campos. No habremos de tener para ella todos nuestros aplausos y todos nuestros plácemes.

Los juicios que el sincero militar emite sobre la política del Sr. Cánovas durante los últimos años son los mismos que se hallan en el ánimo de la generalidad de las gentes y que flotan en la superficie de la opinión pública, una vez pasada la inundación del sentimentalismo y de retórica que el fin trágico del Sr. Cánovas no podía menos que producir.

De igual suerte es exacto, exactísimo el concepto que D. Arsenio Martínez Campos formula sobre el partido conservador, tal y como el difunto jefe de éste lo había caracterizado. Sobre las altas cuestiones de gobierno nadie pensaba sino Cánovas, quien definía, preceptuaba, disponía la ejecución y se rectificaba

a sí propio, siempre que le parecía conveniente. Y cuando un partido ha abdicado todo su pensamiento en un hombre, se queda sin inteligencia y sin vida si ese hombre llega a desaparecer.

Esto es tan lógico, tan evidente, que en su conciencia no lo pueden negar ni aun aquellos que creen rellenar todos los vacíos y apuntalar todas las ruinas a fuerza de embustes y de sofismas; fiando a la tontería ajena lo que no puede hacer el propio talento.

Visto aún a la luz de estas verdades triviales aparece de su valor y trascendencia lo que un hombre de corazón y de rectitud afirma, en momento en que cree poder prescindir de gastados convencionalismos. Aquellos personajes que por éstos viven y en las tinieblas de la mentira y de la farsa hacen sus nidos y preparan sus caceras, saldrán seguramente chillando como mochuelos sorprendidos por un rayo de sol. La conciencia nacional habrá de agradecer a D. Arsenio Martínez Campos esos resplandores de la verdad.

No figura el general Martínez Campos por fortuna suya, entre los políticos habilitados, que son la calamidad de nuestro país. Su certero instinto de patriota le dice, sin embargo mejor que pueden advertirlo a aquellos las mezquinas artes torcedoras de la realidad, donde está la nueva vida del partido conservador. En este sentido aconseja a sus amigos la conducta más acertada que pueden seguir.

No sienta ni lamente el general que su carta haya visto la luz pública, diganle cuanto le digan los cuacos que todo lo buscan a título de prudentes, y no son más que hipócritas de la prudencia. En esta horrible sequía de sinceridad y de franqueza que experimentamos, algunas gotas de verdad son como un don del cielo. El propio autor de la carta, si la hubiera escrito para que desde luego fuese inserta en los periódicos, se habría quizás detenido ante el fantasma de esa pseudo-circunspección, que espanta muchos nobilísimos propósitos y matila muchas buenas intenciones. Tal como ese documento ha aparecido, habrá de producir el mejor efecto.

La feliz indiscreción del amigo a quien dicha carta iba dirigida ha dado al general Martínez Campos uno de sus mayores títulos a la estimación y al cariño de los españoles.

«El Nacional», contra lo que era de esperar dado su temperamento, solo dice acerca de dicho documento estas pocas palabras:

«La recibió el señor Fabié, se la dió á leer al general Polavieja y, más ó menos corregida y aumentada, la publicó ayer *La Correspondencia*.

No queremos privar á nuestros abonados de la lectura de un documento cuyos oficiosos divulgadores seponian llamado á producir impresión profunda y trastornos políticos.

Nuestro corresponsal en San Sebastián nos dice que al gobierno no le han sorprendido los juicios del general Martínez Campos, porque ya les conocía, de donde se infiere que también los conocía la Reina, á pesar de lo cual ha ratificado su confianza al Ministerio que presidiera el Sr. Cánovas del Castillo.

Creemos que esta observación es el mejor comentario que *El Nacional* puede escribir en la ocasión presente para reproducir la carta susodicha que dice así:

Con el epigrafe de «Votos contra la interinidad» escribe «El Liberal»

Habló el Sr. Silvela combatiendo rudamente la solución de interinidad dada al actual gravísimo conflicto político. La creyó inconveniente, dañosa al bien público, peligrosísima en estrómos momentos de angustia para la patria.

El Gobierno esperó después de estas terminantes declaraciones que el señor Silvela se detuviese en el camino emprendido y, según parece, acudió á él en solicitud de que suspendiera todo nuevo juicio hasta tener noticia de las poderosas razones que habían aconsejado, aunque por breve plazo, la continuación del actual gabinete.

Pues bien. El Sr. Silvela, en vez de suspender su juicio, lo ha ratificado formal y solemnemente. Véase el telegrama que en otro sitio publicamos. El señor Silvela convierte en definitivas las declaraciones insertas en *El Liberal* y las ratifica en todas sus partes. Ya sabe, pues, el general Azcárraga, que el Sr. Silvela no transige con políticas de alivio de luto, ni cree que los grandes problemas pendientes tienen apazamiento posible, ni espera que la opinión pública sufra con paciencia tantas indecisiones.

Y como si eso no bastará, ha venido la carta del general Martínez Campos á caer como un bomba en la renovada arena de un campo político inestable, vacilante, desprovisto de todo sólido cimiento.

La carta del ilustre general, que interviene muy poco en la política desde hace tiempo, y cuyo patriotismo es proclamada, lo mismo por amigos que por adversarios, es terrible revelación de grave estado de los negocios públicos, y acredita la razón con que hemos calificado, desde el primer momento, de inútil y peligrosa la interinidad creada.

En esa carta se dice categóricamente: «que si el Gobierno actual no puede por respetos á Cánovas (yo creí que los debidos á la patria tenían primacía) hacer más que continuar la fatal política del que yo no puedo, no debe seguir ri-

GIENDO LOS DESTINOS DEL PAÍS Y DEBEN VENIR, PERO EN SEGUIDA, LOS LIBERALES.» —«Con la union—añade el general—cualquier ministerio me parecería bueno, y no me oporto de las autoridades; tampoco diría si había de durar unos meses ó unos años; sin la union desoño que venza quien resuelva el problema de Cuba, si es que la solución no llega tarde.»

Es decir, que el general Martínez Campos, aparte de otras declaraciones gravísimas que contiene su carta, y de las que no formamos otro juicio que afirmar su importancia, coincide con la opinión universal del país, en pedir y reclamar con urgencia una solución definitiva, un Gobierno y un Programa, que es lo que *El Liberal* ha sostenido y pedido desde que se tuvo conocimiento de la solución del conflicto político y se quiso dar esa solución para un par de semanas tres meses de vida.

Si antes de conocerse la opinión del Sr. Silvela y la resuelta protesta del general Martínez Campos, el gabinete del digno general Azcárraga no contaba con fuerza alguna ni con vida duradera, ¿qué podrá esperarse después de las declaraciones de Málaga y de la carta del Sardinero?

Muerto Cánovas—afirma el general Martínez Campos—no hay cabeza.

Así piensa y así habla la influencia política á quien todos los gobiernos del actual régimen pidieron su concurso para vivir. El gabinete está calificado de acéfalo, y su muerte decretada por los que podían ser sus fiadores. Esperemos que no se prolongará un paréntesis de la política, que la universal opinión de España condena por fatal y sensible. Esperemos que al fin se persuadirán todos de la necesidad de acortar los plazos y de dar por concluidas las vacaciones veraniegas. Los males del país cuestan muchas vidas y muchos millones. No admiten treguas.

Diario Cómico

PACOTILLA

«La cosa está que arde, caballeros! Arman tal cisco los conservadores que, siendo todo ceros

á ser aspiran números primeros creyéndose unos genios superiores Azcárraga, interino presidente, será el único á acaso

que reconozca que es muy deficiente su talento y escaso

para el puesto importante

que un revolver traidor dejó vacante; pero los Castollanos, los Romeros, los Rivás, los Tejañas Valdoseras, los Pidales austeros y muchos más, horribles peloterías están armando atrocidades allá en sus conciliábulos á voces

sobre cuál ha de ser el elegido para jefe supremo del partido.

Como tanto, en verdad, sobresalía Cánovas, por lo mucho que valía, todos le respetaban

y humildemente todos le acataban; pero ahora, ¿cuál es de ellos el que vale ó cual sobre los otros sobresale? ¡Ninguno! Es natural, por consiguiente, que dándose importancia, nadie quiera tener por presidente á quien no concedió significancia modo del palurdo aquel tan listo que dijo y no para ofender al cielo: —¿Cómo queréis que rece yo á es Cristo si no hace un mes le conoci ciruelo?

Han sido detenido en Sevilla una hermosa chiquilla

y un individuo que la acompañaba en el momento en que ella se fugaba con el galán, enamorado y tierno, nocturnamente de su hogar paterno. Pero ella ha declarado que aunque se seductor era casado y esquilador de oficio, que deja al año poco beneficio, se había ido voluntariamente con él, porque su amor era vehemente. Aunque la chica es franca y seductura y es muy posible que otra vez se escape, si la llega á cojer la esquiladora la esquila el moño al rape!

Hay muchachas burguesas y realistas que en cuestiones de amor son anarquistas!

José Estrada.

Noticias

Al ir hoy, según costumbre, al Ayuntamiento en busca de noticias se nos manifestó por el Secretario de la Corporación que hasta aquella hora (diez de la mañana) tenía orden de no facilitar dato ni noticia alguna á la prensa y que no sabía si más adelante se revocaría dicha orden.

Ignoramos si la tal disposición es extensiva á todos los periódicos de la localidad ó es solo una preferencia que se quiere tener con el DIARIO.

Sea de ello lo que fuera por nuestra parte nos abstendremos de acudir á la Secretaría de la Corporación municipal y nos tomaremos el trabajo de asistir á las sesiones del Municipio dando cuenta detallada de sus debates y de sus acuerdos.

Por lo demás el DIARIO en uso de su perfectísimo derecho, seguirá juzgando los actos del Ayuntamiento con arreglo á su criterio sin importarle poco ni mucho el mal humor de algunos concejales.

La mayoría de éstos comprenderá, en su buen criterio, que nada hemos dicho que merezca esas actitudes de algunos de sus compañeros acaso demasiado irascibles.

En bien de los intereses del común y hasta por la propia tranquilidad de los concejales nos hemos opuesto este año, como nos opusi-

mos el pasado, á que el Municipio se meta á contratista de corridas de toros por los riesgos que esto puede traer.

Hemos entendido siempre, y seguimos entendiendo ahora, que la Corporación municipal puede si así lo estima conveniente y previa la formación del oportuno expediente, subvencionar con una cantidad alzada al contratista que se encargue de dar la corrida.

Puede darse el caso de que dándole el Ayuntamiento por su cuenta salga más beneficiado; pero puede ocurrir también apesar de los buenos deseos y laudables esfuerzos de la Comisión respectiva—que somos los primeros en reconocer—que la pérdida sea de tal consideración que resulte después difícil justificar la inversión de esos fondos.

Creemos esto tan puesto en razón que no comprendemos que haya quien por ello pueda molestarse.

Entendemos además que dada la actitud que en años anteriores han observado los comerciantes é industriales de esta capital—salvo escasas aunque honrosas excepciones—con respecto á los fiestas no merecen que los concejales se esfuerzen y hasta contraigan responsabilidades para darles brillo y esplendor cuando los únicos que sacan provecho de ellas no quieren contribuir á su realización con parte de las ganancias que les proporciona.

Por nuestro parte no hemos de ser más papistas que el Papa y habremos de decir siempre la verdad tal como la entendemos al menos, sin cuidarnos de si les agrada á éstos ó á los otros.

Nos basta con que la parte imparcial de la opinión esté con nosotros.

Después de escritas y compuestas las anteriores líneas se nos pasa aviso por la secretaria del Ayuntamiento diciendo que la Comisión de festejos ha acordado que se nos facilite el programa de los mismos y si se nos dá copia la insertaremos mañana.

Anoche salieron para Badajoz y Madrid respectivamente nuestro estimado amigo D. Dionisio Delgado y el laureado pintor Sr. Villodás con sus apreciable familias.

En el día de ayer se celebraron en la parroquia de Santa María de Campanario de la villa de Almazán, por el cabildo eclesiástico, solemnes honras fúnebres en sufragio del Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, á las que asistieron las auto-

ridades civiles, militares, diputados provinciales y otras distinguidas personas de aquella población.

Ha fallecido en San Leonardo, á los veinticuatro años de edad, la señorita D.^a Florentina Ayuso Carbajosa.

Acompañamos á la familia de la finada en su natural dolor por tan sensible pérdida

Se ha dicho que en la sesión celebrada ayer por nuestra Corporación Municipal, se acordó proponer á la Junta Municipal que la vacante de Médico de la Beneficencia Municipal producida por el fallecimiento del malogrado D. Conrado Maestre y que desempeña interinamente el Sr. Osete se provea por oposición.

Nos parece perfectamente el acuerdo.

Esta mañana han contraído matrimonio en la Iglesia del Salvador la simpática señorita doña Hermenegilda Sevillano con el oficial del Gobierno civil don Blas Tejero hermano de nuestro amigo D. Vicente director y propietario de «El Avisador Numantino.»

Deseamos á los recién casados toda clase de prosperidades.

Constituye en esta la antigua Es-

paña de pan y toros—hoy de toros sin pan—la conversacion del dia, una acalorada cuestion surgida en Bilbao entre los *ILUSTRES* picadores señores Agujetas, el Chano, y Pepe el largo los que para convencerse mutuamente se han acometido con gran furia. á puyazo limpio,—como si de verdaderas fieras se tratase—resultando herido de suma gravedad el primero y aun cuando no de tanta los dos últimos.

¡Qué progresos opera la ilustracion y la cultura entre ciertas gentes!

Así no es estraña que cuenten con la mar de admiradores, y hasta de adoradores.

¡Privilegios del genio!

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:

Matrimonios: Blas Tejero de Lucas, soltero, con Hermenegilda Sevillano Aroz, soltera.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 26 (8,15 m.)

El general Martínez Campos afirma la autenticidad de la carta publicada por la prensa salvando solo algunos errores de detalle. Insiste en que retrasando el planteamiento de las reformas se impondrá la necesidad de conceder la autonomía. Encontraría acertado que se nombrara al general Blanco para el mando superior de Cuba.

Madrid 26 (8,45 m.)

El gobierno ha teleografiado al obispo de la Habana ofreciéndole escucharle antes de resolver la queja que contra él se ha presentado por su conducta en los funerales del señor Cánovas. Se dice que el general Martínez Campos escribió varias cartas en que se hacían apreciaciones parecidas á las que se hacen en la que ahora ha publicado la prensa.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

AGOSTO

SOL sale 5,18 mañana; pónese 6,48 tarde

27

236 Viernes. 129

San José de Calasanz.

Cultos religiosos.

Santos José de Calasanz, Rufo, Carpeforo, Marcelino, Manea, Juan, Serapion, Pedro, Eutolia, Antusa, Narno, Cesáreo, Syagria, Liceso, Pemón y Margarita viuda.

La misa y oficio divino son de

S. José de Calasanz, confesor con rito doble de segunda clase y color blanco.

Bolsa de Madrid

Colización del 25 de Agosto de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.

Deuda perpetua a 4 por 100 interior....	64,70
Id. id. en titulos pequeños.....	00,00
Id. series G y H.....	67,10
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,85
Id. en titulos pequeños.....	81,20
Id. series G y H.....	89,00
Deuda a 4 por 100 amortizable.....	79,60
Iden. titulos pequeños.....	80,75
Obligaciones de Aduanas.....	96,25
Banco de España.....	414,50
Compañia Arrendataria de Tabacos.....	000,00
Paris á la vista.....	30,80
Oro nuevo.....	00,00

Observaciones metereológicas.

Máxima solar ayer.....	36,6
Id. sombra.....	23,6
Mínima.....	11,4
Temperatura nueve mañana hoy....	21,0
El barómetro indica tiempo variable.	

ANUNCIOS PREFERENTES.

LA SORIANA

CARNECERIA DE EPIGMENTIO DIEZ

Collado, 10 Soria.

Se avisa al público y á los numerosos favorecedores de este establecimiento que se vende carne de vaca.

SORIA: Imp. de Abdón Perez.—1897

Postigo, 2.

acontecimiento había ocurrido, capaz de sacar de su centro aquella vida tan tranquila, tan dulce y metódica? ¿á quien preguntar? ¿de quien informarse?

No había nadie mas que la señora Denis que pudiera saber alguna cosa.

Harmental bajó al cuarto de la señora Denis.

Esta no había visto á su inquilino desde el día del desayuno; pero no olvidaba el cuidado que el caballero manifestó por su desmayo, y le recibió como al hijo pródigo.

Felizmente para Harmental, las señoritas Denis estaban ocupadas con su leccion de dibujo y Bonifacio se hallaba en casa de su procurador, de manera que solo tenía que habérselas con su respetable huésped.

La conversacion fué á parar sobre el orden, cuidado y aseo que se había tenido en el cuarto del caballero durante su ausencia, y de allise pasó fácilmente á preguntar si en aquel tiempo había cambiada de inquilino el cuarto de enfrente.

Como la pregunta era tan natural, el caballero obtuvo una respuesta categórica.

La víspera por la mañana había visto la señora Denis á Bathilde y por la tarde había encon-

trado Bonifacio á Buvat cuando entraba en su despacho.

Esto era todo cuanto quería saber Harmental.

Bathilde estaba en París; Bathilde estaba en su casa.

Dió de nuevo las gracias á la señora Denis por todas las atenciones que le había prodigado en su ausencia, y se despidió de su casera con demostraciones de agradecimiento que ésta estuvo muy lejos de atribuir á su verdadera causa.

En el descanso de la escalera encontró Harmental al abate Brigaud, que venia á hacer su cotidiana visita á la señora Denis.

Este preguntó al caballero si volvía á subir á su cuarto, y al oír su respuesta afirmativa le anunció que á su salida de casa de la señora Denis subiría al cuarto piso.

Harmental, que no pensaba salir en todo el día prometió esperarle.

Al entrar en su casa fué Harmental derecho á la ventana, nada había variado en casa de su vecina: las cortinas continuaban escrupulosamente corridas y no dejaban el menor claro por donde la vista pudiera penetrar.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REÚNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.

(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....		43.598.510
TOTAL.....		55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas *muy reducidas* que cualquiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA
DEL
Doctor Monge



Remediado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Quantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada práctica propiense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos nuevos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas rabioso

Áibaf Sordna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:
Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—TO, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Clayano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se construyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela; como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos protésicos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

No cabía duda de que aquello era hecho de intento.

En tal estado resolvió Harmental emplear el medio que había reservado para último recurso.

Se puso al piano, y después de un brillante prelude, cantó con un acompañamiento de capricho la canción de la diosa de la noche que había oído el día antes, y que sin perder una sola nota conservaba en la memoria.

Pero no le valió la treta,

En el cuarto de enfrente nadie se dió por entendido.

La canción produjo un efecto distinto del que Harmental esperaba.

Al concluir la primera copla, oyó sonar á su espalda palmadas y aplausos. Era el abate Brigaud.

—¡Ah! sois vos,—dijo Harmental levantándose y dirigiéndose á cerrar con presteza la ventana.

No sabía que tuvierais esa melomanía.

—Ni yo que fuereis tan gran músico.—¡Votó va! querido pupilo. Sabéis perfectamente una canción que solo habeis oído una vez. Eso es maraño villoroso.

El día estaba muy entrado, pero la ventana de la vecinita seguía cerrada.

Harmental miró entonces su reloj y vió que eran las diez.

En seguida principió el caballero su toca lor no exento de cierta coquetería un poco afeminada; pero eso no era falta suya, sino de la época, en la cual todo, hasta las pasiones, eran afectadas.

En cuanto terminó el arreglo de su persona abrió su ventana, esperando que el ruido llamaría la atención de su vecina; pero contra lo que creía, nadie se movió en la habitación de enfrente.

Allí permaneció una hora, durante la cual ni un soplo de viento movió siquiera la cortina; hubiérase dicho que la habitación de la joven estaba desierta.

Harmental tosió, cerró y abrió mil veces la ventana, cogió pequeños pedazos de yeso en la pared y los tiró contra los cristales; pero fué inútil.

Entonces á la sorpresa sucedió la inquietud.

Aquella ventana, tan obstinadamente cerrada, indicaba cuando menos ausencia ó desgracia.

Pero si Bathilde estaba ausente, ¿endónde? ¿que